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ACTA DE REUNIONN° 33 DEL CONCEJO DE LA COMUNA
 
DE TENO, DE FECHA 26. NOVIEMBRE. 2008.
 

En Teno, sienda las 14: 43 haras, del diaMIERCOLES 26 del mes de NOVIEMBRE del ana das mil 
acho, se da inicio a laReunion Ordinaria N° 33 del CONCEJO DE LA COMUNA DE TENO, sesi6n que es 
presidida par el Sr. Alcalde de la comuna de Teno, don RENE M. MELLADO CRUZ. Se encuenlran 
presentes los Sres. concejales que a continuaci6n se identifican: 

• SRTA. ROSSANA LORETO RUBILAR TOLEDO; 
• SR. MANUEL ARNaLDa AMESTICA GAETE;. 
• SR. PEDRO PABLO VIDAL ALVAREZ.; 
• SR. HUGO FERNANDO MORALES DONOSO; 
• SR. MANUEL ANDRES SOLis BUSTAMANTE, 

No asiste ala presente sesi6n laconcejal Srta. SANDRA E. VALENZUELA PEREZ, par encon1rase 
hacienda usa de licencia medica. 

Oficia de Secretario del Conceja de Teno, el Sr. Secretario Municipal, don MANUEL E. VILLAR 
FUENTES. 

En laconvocatoria a lapresente sesi6n se trataran las siguientes materias: 

II II 
MATERIAS PAG, 

01.· Aprobaci6n de Acta de sesi6n ord inaria N° 27/2008.................................................. 02 
02.- Correspondencia recibida y despachada................................................................... 02 
03.- Cuentas...................................................................................................................... 03 
04. Modificaci6n Presupuestaria Presupuesto Acrea Educaci6n municipal..................... 00 
05. Madificaci6n Presupuestaria Presupuesto Municipal....... ......................................... 00 
06. Aprobaci6n Proyecta de Plan Anual de Desarrollo de laEducaci6n Municipal 

( Padem) Ano 2009................................................................................. ........... ...... .. 00 
07. Aprobaci6n de Plan de Desarrollo Comunal de Teno 2008-2012........................... .. 00 
08. Aprobaci6n de Proyectas postulados al FONDEVE 2008..................................... .... 00 
09.- Otargamiento de paten1es de alcohales (Supennercado sector San Carlos El 

Rinc6n y Agencia de Vinas a de Industrias de Licores establecimientos fuera de 
lacomuna en Km. 180 Longitudinal sur }.................................................................. 00 

10.- Proyectos de Presupuestos Area Municipal, Educaci6n y Salud, ana 2009............ 00 
11.- Varios........................................................................................................................ 00 
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01,	 APROBACION DE ACTA DE SESrON ORDINARIA N° 27/2008. 

EI Concejo Municipal de Teno en forma unanime precede aprobar el acta de la sesion ordinaria 
N° 27, de fecha 24/septiembre/2008, sin introducirle modificaci6n ni observaci6n alguna. 

02,	 CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA. 

EI Secretario Municipal procede adar lectura alacorrespondencia recibida, siendo esta la siguiente; 

•	 Carta de fecha 13 de noviembre de 2008, del Taller de Cueca Nueva Bellavista, en donde reileran 
petici6n de entrega en comodato de sede social construida en elloteo de ese grupo habitacional. 

Ante requerimiento de la maxima autoridad comunal, elSecretario Municipal expresa que el municipio 
efectu6 una consul1a a SERVIU respecto al procedimiento a seguir para hacer entrega de las sedes 
comunitarias que se construyen en los loteos habitacionales. Agrega ef mencionado directivo municipal que 
elServicio de Vivienda yUrbanismo contesto que toda infraestructura consfruida en espacios publicos es un 
bien de propiedad municipal, el que debe inscribirse a su nombre una vez que la Direcci6n de Obras 
Municipales efectue la recepclon definitiva, de acuerdo a 10 que eslablece el articulo 135 de la Ley General 
de Urbanismo y Construceiones. Anade elSecretario Municipal sabre el tema en cuesti6n, que una vez que 
el inmueble sea inscrilo anombre del municipio, podra entregar en comodato la sede aludida, previa acuerdo 
del Concejo Municipal. 

•	 Of. Intemo NO 092, de fecha 26.11.2008,del Director de Adminislraci6n y Finanzas (S) , quien da a 
conocer las contralaciones efectuadas par el Municipio en el mes de noviembre de acuerdo al 
articulo 8° de laLey Orpanica de Municipalidades. Se hace entrega acada uno de los miembros del 
Concejo una copia del oficio serialado. 

•	 Of. Intemo N° 093, de fecha 26 de noviembre del Director de Finanzas (S ), en donde se remite a 
cada uno de 10 integrantes del Concejo Municipal Informes de Gastos de las areas Municipal, Salud 
y Educaci6n, correspondiente a los meses de enero aoctubre 2008. 

•	 ORD..D.O, N° 389, de fecha 10 de noviembre de 2008, del Director de Obras Municipales de Teno, 
anaves del cual se solicita presentar al Concejo Municipal modificaci6n presupuestaria por un manto 
de $ 2.628.068 (dos millones seiscientos veinliocho mil sesenta y ocho pesos), para lacontrataci6n 
de calculo estructural del edificio multi funcional para la cullura (Biblioleca), postulado al FNDR 2009, 
cestudios que seria conlratado allngeniero Civil Sf. Pablo Rojas Rivano, 

•	 Carta de fecha 18 de noviembre de 2008, del Cuerpo de Bornberos de Teno, que dice relaci6n con 
solicitud de subvenci6n municipal, ano 2009, par un monto de $ 8.000.000.

•	 Memorandum lntemo N° 1055, de fecha 26 de noviembre de 2008, del Director de Control yesta 
dirigida al Sf. Alcalde, en donde informa del consumo telef6nico celular Entel PCS, al mes de octubre 
del ana 2008, gasto efectuado por los Sres. concejales. 

•	 Memorandum N° 1.053, de fecha 25 noviembre de 2008, del Director de Control don Marcelo Diaz, 
donde remite lainformaci6n solicitado porel concejal don Hugo Morales Oonoso, respecto alas obras 
ejecutadas par la Empresa Mujica y Docmac Ltda. en el recinto de la piscina municipal. 
AI respecto, el Secretario Municipal hace entrega al mencianado concejal de lainformacion solicitada. 

•	 ORO 0.0, W 404, de fecha 25 de noviembre de 2008, del Director de Obras Municipales, a naves 
del cual remite informaci6n solicitada par el concejal don Hugo Morales D., relacionada 
contrataciones que ha realizado la Municipalidad can la Empresa Mujica y Docmac en el periodo 
2006-2008. Se hace entrega de dicha informaci6n al concejal Sr. Morales Oonoso. 
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03. CUENTAS 

Interviene en primer lugar el concejal Sr.Manuel Arnestica Gaete, quien da cuenta de su participaci6n 
en el Congreso Extraordinario de Alcaldes Concejales, efectuado los dias 19, 20 Y21 de noviembre la 
localidad deDuao comuna de ucanien. SeFiala el concejal en cuesti6n, que en elcitado cong resa elabagado 
Sr. Armando Aravena Alegria, de laAsociaci6n Chilena de Municipalidades expuso sabre el tema de laLey 
Acceso ala Informaci6n, aFiadiendo, que tamblen se efectu6 una exposici6n sobre laGobernabilidad Local 
dictada par una Cansultara Internaclonal, siendo el otro temaexpuesto respecto aladisposici6n del Gobierno 
Regional del Maule, donde expuso elSr. Patricio Suazo y el Sr. Victor Hugo Miranda, quienes traiaron sabre 
los presupuestos del ana 2009, en elsentido de lagrave situaci6n de financiamiento par las que anavesaran 
los municipios el proximo ario. Finalmente elconcejal Amesflca Gaete senala que tambien S8 les inforrn6 sobre 
el nuevo aumento en ladieta de los Concejales, proyecto que entraria a partir de marza al parlamento. 

04.~ MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO AREA EDUCACION MUNICIPAL 

lnterviene en este punta, laEncargada de Finanzas del Area de Educaci6n Municipal, Srta. YASNA 
GONzALEZ, quien seriala que se propondran tres modificacianes presupuestarias. AI respecta, la citada 
funcianaria del DAEM expresa que laprimera de las modificaciones espar mayares ingresos percibidos en 
lacuenta "De Otras Entidades Publicas", de parte del Ministerio de Educaci6n, carrespondiente ala 2° cuota 
del Programa de Mejoramienta de laEducaci6n Municipal, recursos que suplernentaran en las partidas de 
Servicios Tecnicos y Profesionales yAdouisicion de Activas no Financieros, porun total de M$ 61.235.-

Concejo Municipal de Teno, en forma unanime acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO N° 174/2008 
"AUTORJZAR, lamodificaci6n en el presupuesto vigente del Area de Educaci6n 

Municipal, par mayores ingresos percibidos, aumentando las partidas de INGRESOS y 
GASTOS que se indican: 

AUMENTAN INGRESOS 

CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

1150503000 DE OTRAS ENTIDADES PUSLICAS 61.235.

TOTAL M$ 61.235.

AUMENTAN GASTOS
 

CUEtfTA DENOMINACION MONTO M$ 

2152211000 SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES 22.435.

2152900000 ADQUISICION DE ACTIVOS NO FINANCIEROS 38.800.

TOTAL M$ 61.235.

Continuando con su participaci6n en el Concejo, la funcionaria del Area de Educaci6n Municipal da 
acanocer la2° modificaci6n presupuestaria prapuesta que espar mayores ingresos en las cuentas "DeOtras 
Entidades Publicas" en M$ 41.975.-, "Recuperaci6n yReembolsos par Licencias Medicas" en M$ 4.665.- y, 
"Otros" en M$ 3.360.-,parasuplementar lapartida de Gastos "Personal aCantrata", en lasuma de M$50.000.-

Despues de efectuadas consultas par parte del canceja! Sr. Manuel Amesfica G. en relaci6n a los 
mayores ingresos, especialmente en 10 que dice "De Otras Entidades PubJicas", el Concejo Municipal de Teno 
en forma unenirne acuerda: 
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ACUERDO N° 175/2008 

"AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupuesto vigente del Area de 
Educaci6n Municipal, par mayores ingresos percibidos, aumentando las partidas de 
INGRESOS y GASTOS que se indican: 

AUMENTANINGRESOS 
CUENTA DENOMINACION MaNTO M$ 

1150503000 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 41 .975.

1150801000 RECUPERACION Y REEMBOLSO POR UCENCIAS 4.665.

1550899000 OTRAS 33.360.

TOTAL M$ 50.000.

AUMENTAN GASTOS
 
CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

1150899000 PERSONAL A CONTRATA 50.000.

TOTAL M$ 50.000,

Acontinuaci6n se procede adebatir la 3° modificaci6n presupuestaria en el presupuesto del Area de 
Educaci6n Municipal, oportunidad en que el Sr. Presidenle del Concejo requiere de la Encargada de Finanzas 
del DAEM que informe respecto a las deudas que mantiene ese servicio par concepto de locomoci6n. 

La Srta. Yasna Gonzalez sefiala que se ha pagado hasta el mes de septiembre, adeudandose los 
meses de octubre, noviembre y diciembre proximo, Asimismo la funcionaria aludida expresa can respecto a 
las cotizaciones previsionales que estas quedaran a! dia al termino de aries presupuestario. 

En reJaci6n a la deuda existe, la primera autoridad comunal manifiesta que en el Municipio no hay 
deudas grandes y 10 que exlste es un desfinanciamiento estructural y que en un mes ados meses dicha 
deuda se puede solucionar. 

En relacion ala modificaci6n presentada, la funcionaria aludida expresa que es una redistribuci6n de 
gastos para pagar una factura de vestuario y calzada de varones , para 10 cual se rebajara de la cuenta 
"Alimentos y Bebidas" y "Materiales de usa y consumo", para aumentar la cuenta "Textiles, Vestuario y 
Calzada, par la suma total de M$ 700.

En consecuencia, el Concejo Municipal de Teno acuerda por la unanimidad 10 siguiente: 

ACUERDO N° 176/2008 

"AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupuesto vigente del Area de 
Educaci6n Municipal, disminuyendo yaumentando las partidas de GASTOS que se 
indican: 

DISMINUYEN GASTOS 
CUENTA DENOMINACION MaNTO M$ 

2152201000 ALiMENTOS YBEBIDAS 350.

2152204000 MATERIALES DE usa 0 CONSUMO 350.

TOTAL M$ 700.
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AUMENTAN GASTOS
 

CUENTA DENOMINACIClN MONTO M$ 

2152202000 TEXTILES, VESTUARIO Y CALZADOS 700.

TOTAL M$ 700.

05.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO AREA MUNICIPAL VIGENTE. 

Interviene en este punta de laTabla Ordinaria elDirector (S) deAdministraci6n y Finanzas, Sr. JUAN 
CARLOS VALDES FIGUEROA, quien procede aexplicar laproposici6n de modificaci6n en el presupuesto 
municipal. AI respecto, el funcionario en cuesti6n seriela que esuna redistribuci6n de las partidas Gastos, 
disminuyendo las partidas "Otras Entidades Publicas", que corresponde a los aportes municipal para las 
ampliaciones de las Escuelas D- 56 Yla G~74, par un total de M$ 30.629.-, recursos que seran destinados 
a las partidas de pago de consumos basicos yelectricidad por M$ 28.000.- y, para fa creaci6n del proyecto 
Consultoria del proyecta 2008 "Calculo Estructural de Edificio Multifuncianal para la Cultura" par un manto 
de M$ 2.629.

Ante una respuesta del Sr. Presidente del Concejo, quien sefialaque actualmente se encuentran para 
financiamiento con recursos FNDR los proyectos los proyectos "Calzada Av. Lautaro Bellavista Comalle", 
alumbrados publicos laMontana, La Ballica, Los Lagartos San Pedro, Viluco Bajo, La Esmeralda yAdquisici6n 
de una retroexcavadora, por un total de 1.929 millones de pesos, el concejal Sr. Manuel Arnestica expresa 
que en el Congreso alque asistio conjuntamente con laSra. Loreto Rivas como concejal efecta, se tes inform6 
que lacomuna de Teno solo tenia un proyecto en el FNDR. 

Acontinuaci6n se produce un extenso intercambio de opiniones entre elSf.Presidente del Cancejo 
ysus integrantes, respecto alos proyectos que estan RS yen espera de financiamiento y,ante laintervenci6n 
del concejal Sr. Hugo Morales Donoso relacionada con elestado del proyecta del Edificio Multifuncional para 
lacultura, quien manifiesta que revisado elBanco Integrado de Proyectos, pudo constatar que esta OTE yque 
par 10 tanto no tenia ninguna posibilidad de financiamiento. 

Ante el planteamiento efectuado par el concejal Sr. Morales Donoso se produce nuevamente una 
deliberaci6n, oportunidad que se consults alaencargada de los proyectos Srta. Nancy Padilla, quien informa 
a traves del Secretario Municipal, que efectivamente el proyecto aludido notiene ninguna posibilidad y que 

r---. estarla descartado. Atendiendo a 10 sefialado par el funcianario municipal, el Concejo Municipal de Teno 
determina no incluir en lamodificaci6n presupueslaria lacreaci6n de laconsultoria para contratar el calculo 
estructural, debido a 10 cual el Director (S) de Administraci6n y Finanzas senala que los fondos propuesto 
seran destinados a lapartida de "Servicios Basicos" 

En virlud de 10 anteriormente expuesto, el Concejo por launanirnidad de sus integrantes acuerda 10 
siguiente: 

ACUERDO N° 177/2008 

"AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupuesto vigente del Area 
Municipal, disminuyendo yaumentando las parlidas de GASTOS que se indican: 

DISMINUYEN GASTOS 

CUENTA DENOMINACIQN MONTO M$ 

2153303000000 DE OTRAS ENTIDADES PUSLICAS 30.629.

TOTAL M$ 30.629.
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AUMENTAN GASTOS
 
CUENTA DENOMINACIClN MaNTO M$ 

2152205000000 SERVICIOS sAslCOS 30.629.

TOTAL M$ 30.629.

06.- APROBACION PROYECTO DE PLAN ANUAL DE DESARROLLO DE LA EDUCACION MUNICIPAL 
( PADEM) ; ANO 2009. 

Partieipa en este punta de lasesi6n el Jefe del Depto. de Administraci6n de Educaei6n Municipal de 
Teno, Sr. FRANCISCO DOUSSANG SANI. 

Haee uso de la palabra el mencionado Jefe DAEM, quien manifiesta respecto a las observaeiones 
efectuadas al PADEM par elConeejo, en los que dice relaci6n aladotaci6n docente establecida, que se han 
eliminado horas par un valor aproximado de 93 millones de pesos, manto que incluye a los doeentes que 
jubilaran, acernas de otras readecuaeiones atraslados de docentes aestablecimientos educacionales de la 
comuna, nombrado como ejemplo la rebaja de un protesor en la escuela de Hacienda de Teno yel eierre de 
laescuela EI Manzano. 

En relaci6n alaeseuela del sector EI Manzano y, atendiendo que elmunicipio S8 hara cargo del casto 
de traslado del unlco alumna que habrla en dicho establecimiento educacional hacia laeseuela de La Laguna, 
elConcejo par launanimidad acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO N° 178/2008 

OTORGAR su conformidad y autorizaci6n para que la I. Municipalidad de Teno 
proceda acerrar definitivamente la Escuela G~50 ubicada en elsector EI Manzano, 
comuna de Teno, atendiendo a los antecedentes entregados par el Jefe de 
Departamento de Administraci6n de Educaci6n Municipal de Teno, que dicen 
relacion a la escasa matricula y a la disminuci6n de poblaci6n escolar en dicho 
sector. 

Dejase establecido que la I. Municipalidad de Teno a traves de DAEM, 
cetera asegurar y eostear los gastos de traslado hacia otros establecimientos 
educacionales de la comuna, de los alumnos del sector EI Manzano que se 
encuentren en edad para continuar estudios de Educaci6n General Basca 

Ante una consulta del eoncejal Sr. Manuel Arnesfica G. relativa ala situaci6n de la Escuela EI Culenar, 
se produce un extenso debate sobre si es conveniente cerrar el citado establecimiento educaeional aun 
cuando econ6micamente es rentable para elmunicipiol, atendiendo ala informacion proporcionada parelJete 
DAEM, en el sentido que no se prevee un aumento en fa matricula en dicho establecimiento educacional, 
como tampoco en la poblaci6n escolar en el sector, provectandose para el ario 2009 a tres alumnos. 

AI respecto se inieia un debate entre los integrantes del Concejo Municipal, oportunidad en que el 
concejal Sf. Pedro Vidal Alvarez manifiesta que es de opinion cerrar dicho establecimiento educacional, no 
conslderandose la rentabilidad econ6mica que fiene, sino que se debe tamar en euenta el dana social que 
se ocaslonara a los alumnos si es que contnuan en Ja eseuela de EI Culenar, al no poder interactuar can 
otros nines de su misma edad e intereses, ariadlendo, que tambien se les originara un gran perjuicio 
educacional al estar a cargo de un s610 docente quien debera impartir c1ases en cursos combinados. 
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Interviene el Sr. Alcalde,quien senala que al pasar par el sector de EICulenarun fu rg6n que traslada alumnos 
ala escuela La Laguna no habria inconvenientes en trasladar a tres alumnos mas. Asimismo el coneejal Sf. 
Hugo Morales D. entrega su punto de vista expresando aun cuando nocomparte can lapolitica idea de cerrar 
escuelas en forma indiscriminadas, pero que atendiendo a los argumentos esgrimidos tanto tecnico como 
econ6micos 131 tambien estaria par el cierre de laescuela de EI Culenar, siempre ycuando el municipio asuma 
el compromiso y se encargue de dotar con el trasporte necesario para el traslado de los alumnos hacia la 
eseuela de La Laguna. 

En consecuencia el Concejo Municipal de Teno, en forma unanrne acuerda 10 que sigue: 

ACUERDO N° 179/2008 

OTORGAR su conformidad y autorizacion para que la I. Municipalidad de Teno 
proceda a cerrar definitivamente laEscuela G~75 ubicada en el sector EI Culenar, 
eomuna de Teno, atendiendo a los antecedentes econ6micos y tecnicos 
pedag6gicos entregados par 81 Jefe de Departamento de Administraci6n de 
Educaci6n Municipal de Teno, originadas par laescasa matricula ya ladisrnirucion 
de poblaci6n escolar en dicho sector. 

Dejase establecido que la I. Municipalidad de Teno a naves de DAEM, 
debers asegurar y costear los gastos de traslado hacia olros establecimientas 
educacionales de la comuna, de los alumnos del sector EI Culenar que se 
encuentren en edad para continuar estudios en Educaci6n General Basica. 

Continuando con el desarrollo del tema relative a la aprobaci6n del PADEM 2009, el Jefe DAEM da 
a conocer que falta aclarar respecto a laforma de establecer el nurnero de docente que se puede contratar 
acontrata, debido aque en dicho Plan se consider6 un porcentaje mayor al20% de ladotaci6n titular.Agrega 
elSr. Doussang Sanique 10 anterior se efectu6 ante unaindicaci6n real izadapar supervisores de laDirecci6n 
Provincial de Educaci6n, en atend6n que existirfa un dictamen de laContraloria en dande se establece que 
las horas a contrata de dacentes titulares no incidirlan en el 20% total de personal a contrata. Respecta al 
pianteamien1a efectuado par elJefe DAEMrelativo al personal aeontrata, se determina efectuarlaconsuItas 
que correspondan y hacer lacarrecciones que sean necesarias de acuerdo a la legalidad. 

En consecuencia, el Concejo Municipal de Teno, en farma unanime acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO N° 180/2008 

"APROBAR, el PLAN ANUAL DE DESARROLLO EDUCATIVO MUNICIPAL, 
PADEM, comuna de Tena, correspondiente al ano 2009." 

07.- APROBACION DE PLAN DE DESARROLLO CDMUNAL DE TEND 2008·2012. 

Interviene el concejal Sr. Pedro Vidal Alvarez quien propane, por la real importancia del tema a 
disculir atendienda alaimplicancia que liene para lagesti6n municipal, tratar es1e punta en laprimera sesi6n 
de mes de diciembre, mocion que esaceptada par elSr. Presidente del Concejo con laanuencia de los Sres. 
concejales que se encuentran presentes en lareunion. 

08.- APROBACION DE PROYECTOS POSTULADOS AL FONDEVE 2008,-

Interviene el Sr. Presidente del Concejo quien serials que al Fondo de Desarrollo VeGinal S8 

presentaron 26 junta de veGinos can sus respectivos proyectos, los cuales fueron calificados favorablemente 
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por la Comisi6n que tenia a su cargo dicha tarea. Agrega la maxima autoridad comunal que el Concejo 
Municipal habra establecido lasuma de M$ 7.000.- para 28 proyectos de $ 250.000.-, acada uno, anadiendo 
que al haber 26 presentados existe ladisponibilidad para aprobar todos los postulados. Seguidamente el Sr. 
Presidente del Concejo manifiesta que laComisi6n calific6 los proyectos presentados de acuerdo ala pauta 
de evaluaci6n establecida en elReglamento yen las bases del Fondeve, dandole preferencias alos proyectos 
de infraestructura yequipamiento yatras cosas que van en total beneficia de lacomunidad. 

Acto seguido elConcejo Municipal de Tena procede aanalizar los proyectos presentados, para 10 cual 
se hace entrega a cada uno de ellos una hoja de evaluaci6n en donde se mencionan los nombres de los 
proyectos, la junta de vecinos que los postulo y el puntaje obtenido de acuerdo a los parametros que se 
consideraron en la respectiva evaluaci6n .. 

Despues de un breve intercambio de opiniones, elConcejo Municipal de Teno acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO N° 181/2008 
"TOMAR CONOCIMIENTO YAPROBAR los proyectos presentados al Fonda de 

Desarrollo Vecinal, FONDEVE, ana 2008, par las Organizaciones Comunitarias de caracter 
Territorial que se individualizan, que fueron seleccionados por laComisi6n Evaluaci6n de 
Proyectos, por un manto de $250.000.- (doscientos cincuenta mil pesos) cada uno, los que 
se financiaran con cargo al actual presupuesto municipal vigente, siendo el detalle: 

~II JUNTA DE VECINOS NOMBRE DE PROYECTO PUNTAJE I 
Ellv,LUCO MEJORAMIENTO Y EQUIPAMIENTO SEDE COMUNITARIA 108 

1 

~II UNION EL EUCALIPTUS TECNOLOGiA Y lIMPIEZA PARA NUESTRA COMUNIDAD 104 
1 

~II LOS L1BERTADORES j CIERRE PERIMETRAL 104 
1Ell POBLACION LA ESPERANZA II CERAMICA PARA NUESTRA SEDE SOCIAL 104 
1 

~II VILLA EL ESFUERlO " CIERRE PERIMETRAL SEDE VECINAl YPINTURA 104\ 

Ell SANTA LAURA II SEDE SEGURA SANTA LAURA II 103 
1 

EJ DOMINGO CRISTOBAL TERMINACION DE PATIO JUNTA DE VECINOS DOMINGO c:JCRISTOBAL 

~II NUEVO COMALLE II DANDO MUSICA A LA COMUNIDAD DE COMALLE 102 
1 

~II EL QUELMEN II UNA LINDA CARA 102 
1

Ell SAN RAMON IENTRETENCION SANA DEPORTE SEGURO 102 
1 

~IELESCUDO MUSICA PARA NUESTRA COMUNIDAD DEL ESCUDO 102 
1 

EJIELMOUNO 10 ETAPACONSTRUCCION SERVICIOS HIGIENICOS Y L:JCAMARINES C.D. SAN ALFONSO

EJI VENTANA OEL ALTO CIERRE PERIMETRAL CANCHA DE FUTBOL DEPORTIVO SANTA L:JSARA 

Ell ELCISNE REPARACION DE SEDE SOCIAL II 102 
1

Ell SAN GUILLERMO DE MORZA MUSICA PARA SAN GUILLERMO II 102 
1

EllSAN JOSE MEJORAMtENTO YEQUIPAMIENTO DE SEDE SOCIAL 

" 

101 
1

Ell ESMERALDA ALEGRANDO NUESTRA COMUNIDAD II 101 I[IIVILLA LOS PRADOS EQUIPAMIENTO Y CONTENEDORES DE BASURA PARA VILLA c:JLOSPRADOS 

UiJI VINA HUEMUL MEJORANDO NUESTRA CALIDAD DE VIDA 

" 

100 I 
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EllVILLA LA ESTRELLA BASUREROS PARA MI VILLA 100 III 
~I ELCULENAR CONSTRUCCION DE PISO SEDE SOCIAL 98II 1 

~IELGUINDO CIERRE DE TERRENO 94 
1II 

~I SANTA BERTA REPARACION YCIERRE DE NUESTRA SEDE SOCIAL 94 

0 
1 

UN FOGON, MESAS Y SILLAS PARA NUESTRA JUNTA DEtJl LA PURISIMA 

II 
VECINOS 

~II PIEDRA BLANCA CONSTRUCCION DE CAMARINES II 90I 
~I VILLA LA PAZ MEJOREMOS NUESTRA SEDE II 891 

09,- OTORGAMIENTO DE PATENTES DE ALCOHOLES (SUPERMERCADO SECTOR SAN CARLOS 
EL RINCON YAGENCIA DE VINAS 0 DE INDUSTRIAS DE L1CORES ESTABLECIDOS FUERA DE 
LA COMUNA EN KM 180 LONGITUDINAL 5 SUR l. 

Primeramente el Secretario Municipal, atendiendo a una petlcion del Sr. Presidente del Concejo, 
procede adar lectura al informe N° 23 de la Encargada de Rentas Municipales, de fecha 20 de noviembre 
del 2008, que dice de la solictud del Sr. Cristian Alberto Salazar Bara, quien sollcita una patente de 
Supermercado, en elsector de San Carlos EI Rineon, comuna de Tena 1 establecimiento que 10 habilita para 
expender bebidas alcoholcas. Agrega eJ citado funcionario Que ellaeal estaria ubicado en el sitio 83 de la 
Montana Teno, y que el informe emitido par Carabineros a traves del Oficio N° 243, de fecha 17 de octubre 
de 2008, del Jefe del Reten La Puerta, es favorable, asi como tsmoien el de la junta de vecinos del sector. 

Enseguida el Secretaria del Concejo informa al Concejo de los requerimiento para acceder a una 
patente de supermercados, en donde se podra vender bebidas aleoh6licas para su consumo externo, el que 
debera tener 100 metros cuadrados de sala de venta ya10 menos 2cajas pagadoras, edemas que no podra 
ocupar un espacia superior al1 0% para el area de bebidas alcoholices. 

Atendiendo que la solicitud no acompana un eroquis en donde se construiria el meneionado 
Supermercados, ademas Que el solicitante no adjunta un documento que acredite el dominio en donde se 
emplazara ellocal, toda vez que el sitio 83 esta anombre del suegro del peticionario, el Concejo Municipal 
de Teno, en forma unaoirne acuerda 10 que sigue: 

ACUERDO N° 18212008 

"NO OTORGAR la patente de expendio de bebidas alcoh6licas en la categoria que 
se setiala, solicitada par la persona que se individualiza acantinuaci6n, en atencion 
a la falta de antecedentes relacionados al emplazamienta del establecimiento y al 
dominio del terreno en donde S8 ubicara el dicho local: 

NOMBRE CRISTIAN ALBERTO SALAZARVARO 
RUT. W 15.129.447-2 
DIRECCION Sitio N° 83 La Montana, sector San Carlos EI Rincon 

comuna de Teno 
CATEGORjA P) 
PATENTE SUPERMERCADO 

Acontinuacion el Concejo procede 
adebatir el otorgamiento de una patente denominada Agencia de Vinas 0 Licores Establecidos fuera de la 
Comuna, solicitada par el representante de la sociedad l.acteos Frohlich Sociedad Anonima: don Walter 
Enrique Frohlich Albrecht, laQue se instalara en el Km 180,1 eostado oriente de la carretera Longitudinal 5Sur. 
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EI Secretario Municipal informa al Concejo que de los antecedentes que S8 aeompafian ala solicitud 
S8 encuentra la opinion favorable de la Junta de Vecinas San Crist6bal, siendo firmada dieha carta par el 
tesorero yelsecretario de dicha organ izaci6n veGinal. Adernas agrega que elinforme de Carabineros tarnbien 
es favorable para que funcione la refertda patente de alcoholes en el local ubicado en el Km 180 de la 
carretera longitudinal 5 Sur. 

Una vez escuchados los antecedentes de lapatente solicitada, el Sr. Presidente del Concejo solicita 
laopini6n yvotaci6n de cada uno de los miembros asistentes ala sesi6n. AI respecto elconcejal Sr. Manuel 
Arnesfica sefiala que al no venir lacarta de la junta de vecinos firmada por su presidente, el se que abstiene 
de votar, al igual que elconcejal Sr. Hugo Morales D. quien tambien comparte con laposici6n del concejal Sr. 
Arnesfica Gaete. Asimismo tos dernas integrantes del Concejo votan tavorablemente al otorgamiento de la 
patente de alcoholes solicitada. 

En consecuencia el Concejo Municipal de Teno acuerda 10 siguiente con los votos favorables del 
Alcalde Sr. Rene Mellada Cruz y concejales Sres. Pedro Vidal Alvarez, Rossana Rubilar Toledo y Manuel 
Soils Bustamante. Votan en contra los concejales Sres. Manuel Arnesfica Gaete y Hugo Morales Donoso: 

ACUERDO N° 183/2008 

" OTORGAR lapatente de expendio de bebidas aJcoh6licas en lacategorla que S8 senala, 
solicitada par la sociedad que se individualiza a continuaci6n, en representaci6n de la, en 
atenci6n a 

NOMBRE LAcTEOS FROHLICH SOCIEDAD ANONIMA 
RUT. W 96.921.189-7 
REPRESENTANTE WALTER ENRIQUE FROHLICH ALBRECHT 
RUT. N° 03.859.3673-K 
olRECCION Carretera Longitudinal 5 Sur. Km. 180, sector 

Viluco Alto, comuna de Teno. 
CATEGORjA L) 
PATENTE AGENCIAS DE VINAS 0 DE INoUSTRIAS DE 

L1CORES ESTABLECIDAS FUERA DE LA 
COMUNA. 

10.- PROYECTOS DE PRESUPUESTOS AREA MUNICIPAL EDUCACION Y SALUD, ANO 2009. 

En este punta, elSecretario Municipal hace entrega acada uno de los miembros del Concejocarpetas 
con los proyectos de presupuestos de las Areas: Municipal, Educaci6n ySalud, carrespondiente al ano 2009, 
a objeto que los antecedentes entregados sean analizado para que sean posteriormente en otra sesion 
discutidos y sancionados. 

AI respecto, lamaxima autoridad edilicia junto can seflalar que los presupuestos presentados fueron 
considerados can un 10% de reajuste en sus diversas partidas, anade que tales proyectos deberan ser 
aprobados por las nuevas autoridades edilicias antes del 14 de diciembre proximo. 

Considerando que se encuentra presente en lasala de sesiones laOra. Marlenne Duran S., Jefe del 
Depto. de Salud Municipal, el concejal Sr. Hugo Morales Iesolicita que entregue mayores antecedentes 
respecto del establecimiento de salud proyectado aconstruir en el sector de Santa Rosa, comuna de Teno. 
Atendiendo a la petici6n del coneejal en cuesti6n, lamencionada Jete del Depto. de Salud Municipal, procede 
a informar del estudio de factibilidad que se esta realizado para construir el Consultorio de Santa Rosa, 
senalando que elDepto. tiene los recursos para su estudio, exigencia efectuada par el Servicio de Salud de 
Maule, agregando que dicho proyecto sera considerado en eJ Plan Comunal de Salud 2009. 
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Seguidamente la mencionada directivo del servicio de Salud Municipal entrega amplios antecedentes 
respecto alas consideraciones que se han tornado en cuenta para proyectar un nuevo centro de atenci6n de 
salud primaria en lacomuna, en el sector de Santa Rosa, siendo una \a situaci6n del Consultorio de Morza, 
establecimiento que tiene lnscrito a mas de 4.300 personas, el cual no cumple con las normativas de la 
reforma en salud, especialmente en 10 que dice con su actual estado de infraestructura, tanto en su sistema 
elecirico como la evacuaci6n de las aguas servidas. 

Continuando con su intervenci6n la Dra. Marlenne Duran justifica laconstrucci6n del Consultorio de 
Santa Rosa, sefialando que el Ministerio de Salud aprueba solamente cuando se quiere realizar elrecambio 
de un consultorio, siendo este el de Morza y ubicarlo en un lugar estrateqicameme mas accesible para la 
poblaci6n, requlsltos que si cumplirfa el de Santa Rosa, debido aque recibida los pacientes de la Montana 
como tarnbien aquellos que provendrian de Morza y alrededores, como de Monterilla y otros sectores 
cercanos. 

Se produce un extenso intercambio de opiniones entre los miembros del Concejo laJefe del Depto. 
de Salud Municipal, en donde se mencionan [as pro y contras al crear un nuevo consultorioen el sector de 
Santa Rosa el que reemplazara al existente en Morza, rnencionandose respecto al percapita que este 
aumentaria par que accederla anuevas poblaciones ycon ellos se descomprimirla la atenci6n en el Hospital 
de Teno y por 10 tanto habria una mejor atenci6n a los usuarios. 

11,- VARIOS. 

Hace uso de la palabra en primer lugar el concejal Sr. Manuel Arnesfica Gaete, quien solicita 
informaci6n respecto al campo deportivo de Teniente Cruz, recinto que se iba aentregar alajunta de veGinos 
del sector yde la situaci6n de la Directora de Administraci6n yFinanzas, dona Mariana Rojas Nunez. 

En relaci6n alaprimera consulta, el Sr. Alcalde informa que se envi6 un escrito al Juzgado de Policia 
Local de Teno, en donde se hace la denuncia de la negativa del Club Deportivo para entregar el citado recinto 
deportivo que se encuentra en un bien de propiedad municipal, anadiendo, que una vez que el inmueble sea 
restituido al municipio se procedera afirmar el comodato can laJunta de Vecinos de Teniente Cruz.Respecto 
a la situaci6n de la Directora de Administraci6n y Finanzas, la maxima autoridad comunal informa que 
actualmente no se puede hacer ninguna acci6n oebido aque la normativa vigente impide 30 dias antes y60 
dias despues de un acto eleccionario aplicar la medida de destituci6n, agregando que de acuerdo los 
antecedentes proporcionados en la vista fiscal emerita la aplicacion de lacitada medida disciplinaria adicha 
funcionaria municipal. 

Nuevamente hace usa de la palabra el concejal Sr. Manuel Amesnca Gaete, quien da acanocerque 
en el Congresa at cual recientemente asisfio, el abogado de la Subdere inform6 que correspondia que el 
Concejo perlodo 2004-2008 efectuara sesianes ordinarias en el mes de diciembre, la que deberar lIevarse 
acabo antes del dia 6de ese mes ypar 10 tanto los concejales de dicho periodo que asistan tendran derecho 
al paga de la respectiva dieta. Agrega el referido concejal, que existe un dictamen emitido par la Contraloria 
General de la Republica al respecto. 

Ante el planteamienta realizado par el concejal Sr. Arnesllca Gaete, el Sr. Presidente requiere que 
el Concejo Municipal se pronuncie al respecto, quien despues de un breve intercambio de opiniones acuerda 
por unanimidad 10 que sigue: 

ACUERDO N° 18412008 

" OTORGAR su acuerdo para que las sesiones ordinarias del mes de diciembre, 
perlodo 2004-2008, se realicen en las fechas y horarias que se sefiala a 
continuaci6n: 
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SESION ORDINARIA N° 34/2008: Dialunes 01 /diciembre/2008, hera de inicia 
a las 14:30 horas. 

SESION ORDINARIA N° 35/2008: Dia lunes 01/diciembre/2008, hora deinicia 
a las 15:30 horas 

SESION ORDINARIA N° 36/2088: Dia rniercoles 03/diciembre/2008, hera de 
inicia a las 14:30 haras. 

Sin tener mas que tratar en tabla se cierra la sesi6n a las 17:05 horas. 

c.c. Secretaria CONCEJO. 
MEVF/mclih 
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